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MONITOREO DE RADIO Y TELEVISIÓN 

En entrevista, Santiago Creel, diputado del PAN, habló sobre la reforma electoral. 

(2022-05-04), Heraldo TV, Me lo dijo Adela, Adela Micha, (Entrevista) - 10:35:36, 
Duración: 00:20:36 Precio $370,800.00 
En entrevista, Santiago Creel, diputado del PAN, habló sobre la reforma electoral. 
 
Comentó que ellos defendieron la constitución y la defensa de la constitución. Dijo 
que a López Obrador le gusta mentirle a su gente, pero la culpa es del presidente 
porque la oposición solo preservó los artículos de la constitución. 
 
Dijo que en el momento que presenten una denuncia penal ante un juez, el juez la va 
a desechar porque es un absurdo. Quienes no cumplan la constitución son los que 
cometen el delito. 
 
Dijo que se ah sumado a las acciones que han hecho sus compañeros diputados 
porque el artículo 1 de la constitución prohíbe discriminar por las ideas y posiciones, 
nadie puede ser discriminado por sus ideas. Dijo que los han puesto en listas a toda 
la gente piensa distinto para señalarlos y que da permiso para que sean atacados. 
 
Señaló que la reforma electoral nace muerta porque las reformas electorales vienen 
de consenso entre partidos y la sociedad, algo que se trabaja desde hace tiempo. Se 
va construyendo por aproximación y poco a poco de va empujando lo que puede ser 
una reforma, pero esta vez no se consultó, de un día para otro llega a la cámara de 
Diputados. 
 
Lo que van a hacer es rechazarla, si se quiere discutir del tema, deben discutir 
también sus propuestas como la segunda vuelta. El tema crucial de las elecciones 
hoy en día, quien más amenaza al sistema electoral es el crimen organizado. En la 
elección pasada todos los estado en el Pacífico estuvieron contaminados por el 
crimen. 
 
Dijo que el problema que tiene el país es el crimen organizado, porque decide 
elecciones. Tienen que establecer los supuestos para que en caso de que el crimen 
organizado intervenga se anule la elección. Cuando el crimen se mete en un zona 
como tierra caliente dobla al estado, anula los resultados. 
 
Mencionó que quieren elecciones primarias para todos los partidos, además ya se 
están estudiando las opciones que ellos tienen. Sobre las elecciones de este año dijo 
que muchas de las encuestas son instrumentos de propaganda política, las 
encuestas que ellos hacen es casa habitacional y les marcan que pueden ganar tres 
entidades federativas. 
 
El senador dijo que lo que le puede dar el triunfo para reconstruir instituciones, los 
ataques a las órganos autónomos, restablecer la CNDH, fortalecer al INE, la 
COFECE y todas las instituciones que se destruyeron en estos años de gobierno. 

https://www.efinf.com/clipviewer/5b84aed91499146608553c1177a67590?file
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      En mesa de análisis, Manuel Hernández Borbolla, Alejandro Almazán, Témoris 
Grecko, expertos, hablaron de la propuesta electoral del Gobierno Federal, 
polémica por declaraciones de la oposición. 

(2022-05-04), Portal Rompeviento TV, Momentum, Ernesto Ledesma, (Mesa de 
Análisis) - 10:07:54, Duración: 01:01:07 Precio $0.00 
En mesa de análisis moderada por el conductor, Ernesto Ledesma y la participación 
de Manuel Hernández Borbolla, reportero en México de Rusia Today, Alejandro 
Almazán, periodista independiente, Témoris Grecko, periodista, documentalista y 
politólogo, hablaron de la propuesta electoral del Gobierno Federal, polémica por 
declaraciones de la oposición, Marko Cortés y a un año de la tragedia de la L12 del 
Metro, opositores como el PAN realizaron campaña contra Claudia Sheinbaum, jefa 
de gobierno de la CDMX. 
 
Manuel Hernández Borbolla, reportero en México de Rusia Today, consideró como 
positivo el recorte de los consejeros del INE, el recorte de presupuesto a los partidos 
políticos, elección de los consejeros y a los magistrados del Tribunal (TEPJF) para 
dar mayor legimitidad al INE, utilizado por el bloque opositor. 
 
Eliminar el financiamiento a los partidos políticos es arma de doble filo, consideró, 
Alejandro Almazán, periodista independiente, quedará en guerra de narrativas que 
defienden y atacan al INE y se compaginará en las elecciones porque existe la 
probabilidad de que la iniciativa no sea aprobada. Horacio Duarte, uno de los autores 
de la Reforma Electoral junto con Pablo Gómez (titular de la UIF de la SHCP) señaló 
que Morena tendría la mayoría en caso de que se eligieran a los consejeros hoy. El 
lastre que carga el INE es que está estructurado para las cuotas políticas. 
 
Témoris Grecko, periodista, documentalista y politólogo, destacó el problema del 
Consejo General Electoral desde que el IFE dejó de estar a cargo de la SEGOB. 
 
Manuel Hernández Borbolla, Alejandro Almazán, Témoris Grecko, expertos, hablaron 
de la propuesta electoral del Gobierno Federal, polémica por el cartel de los cárteles, 
declaraciones de la oposición "Va por México", en voz de Marko Cortés. 
 
Los expertos analizaron que a un año de la tragedia de la L12 del Metro, opositores 
como el PAN realizaron campaña contra Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la 
CDMX. El tema de la L12 del Metro se ha convertido en político y casi nulos los 
pronunciamientos de los familiares de las víctimas. 
 
A: Colegio Rebsamen; Andrés Manuel López Obrador; Jesús Ernesto López; Marcelo 
Ebrard; Florencia Serranía; Carlos Slim, Miguel Ángel Mencera; Mauricio Toledo. 

      Mesa de análisis sobre el plan de combate a la inflación del gobierno federal y la 
iniciativa de reforma electoral. (P1) 

(2022-05-04), 88.1 La Octava, Aristegui En Vivo, Manuel de Santiago Freda, (Mesa 
de Análisis) - 09:41:26, Duración: 00:36:29 Precio $766,150.00 
(TRANSCRIPCIÓN EDITADA) 
 
GABRIEL REYES ORONA, ANALISTA: No confundamos con lo que está pasando en 

https://www.efinf.com/clipviewer/140f4f87a6b4b74155d8bc1637d2adfc?file
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México, en México ha pasado todo lo malo, en México cayó la producción de bienes y 
servicios, en México está aumentando la demanda de bienes y servicios, en México 
no hay una estrategia gubernamental para poder hacer que este desbalance se 
corrija. 
 
No sólo eso, hace dos años lo advertimos aquí en Aristegui Noticias, dijimos que la 
laxa política que el Banco de México estaba tomando en materia de financiamiento a 
los bancos, es decir, en cuanto a encaje legal y coeficiente de liquidez, que en 
palabras llanas es poner más disposición de dinero a los bancos, iba a generar 
inflación, lo dijimos hace dos años y en este espacio el gobernador del Banco de 
México dijo que este relajamiento en el coeficiente de liquidez no iba a provocar 
inflación en México. 
 
El Presidente de la República comenzó a aumentar el salario mínimo no en función a 
la producción de bienes y servicios, sino que se comenzó a aumentar el salario 
mínimo por decreto, este aumento de salarios mínimos de manera desordenada y 
desorganizada tarde o temprano iba a traer en consecuencia un aumento a la 
inflación. Ahora, hasta hace pocas semanas el Presidente había dicho que este 
aumento, esta supuesta recuperación del poder adquisitivo del salario mínimo no iba 
a afectar la inflación, pues se equivocó el Presidente, se equivocó el Presidente no 
solamente en cómo manejó este asunto del salario mínimo, que vamos a parar de 
manera muy severa los mexicanos, sino que también se equivocó al poner a una 
tenedora de libros al frente del Banco de México; sino que también se equivocó al 
poder al frente del INEGI a una de las esposas de uno de los gobernadores del 
Banco de México, lo cual no deja de ser extraño y raro, pero que es una incondicional 
más, una persona que los responsables de este mal manejo de la economía en los 
pasados tres años. 
 
¿Entonces qué es lo que va a pasar en México? En México no va a pasar lo que va a 
pasar en el resto del mundo, en el resto del mundo poco a poco la oferta y la 
demanda en servicios va a tender a compensarse, por qué, porque lo que importa no 
es hacer llegar baratos los productos en una canasta básica, sino dar las condiciones 
económicas para que aumente la producción tanto de bienes como de servicios, aquí 
en México no se fomenta la producción ni de bienes ni de servicios. 
 
Este mejoral o esta medicina de cortísimo plazo que está tratando de utilizar el 
gobierno mexicano va a ser contraproducente, porque lo único que va a generar es 
desabasto, lo único que va a generar es un incentivo en estas personas que 
producen bienes y servicios a disminuir la calidad o a mermar la cantidad que 
efectivamente se entrega a la población. Lo veremos en menos de dos años, vamos 
a ver cómo el desabasto va a hacer presa de estos 24 productos y quizá de más, 
porque no es por la vía del control como los países han sido exitosos en combatir la 
inflación. 
 
México ya vivió esta medida absurda e irracional en los setentas, el resultado fue 
terrible y devastador de la industria y el comercio mexicano, el problema que 
tenemos en México es un problema de que es un gobierno que no entiende siquiera 
el problema, un gobierno que no tiene a las personas que puedan atender una 
situación como ésta. Veamos nosotros en la trayectoria el currículum de la titular de 
la Secretaría de Economía, evidentemente no es una falta de voluntad, sino una falta 
de preparación y capacidad técnica para tener el puesto que se desempeña. 
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Si vemos, y regreso al tema, los principales responsables del control de este tipo de 
procesos, que son el INEGI y el Banco de México, en manos de quienes quedaron, 
pues no nos extrañemos que la inflación no solamente no deje de crecer, sino que 
llegue al 10% y quizá lo rebase. Seamos claros: la medición que se hace por parte 
del INEGI y por parte del Banco de México es completamente manipulada y 
manipulable, por qué, porque se mezclan parámetros, se mezclan productos que 
compensan el efecto real de la inflación y que nos dan una inflación completamente 
rasurada. La inflación en México hoy es superior a los dos dígitos, y mientras no 
entendamos las causas del problema no vamos a poderle dar solución, Manuel, 
Alfredo, Anabel. 
 
 
IVS 

      En entrevista, Marko Cortés, el presidente del PAN, habló sobre la Reforma 
Electoral. 

(2022-05-04), Heraldo TV, Las noticias de la mañana, Mario Maldonado, (Entrevista) 
- 08:34:00, Duración: 00:11:56 Precio $214,800.00 
MARIO MALDONADO, CONDUCTOR: Y para hablar de este tema y de otros, me da 
mucho gusto saludar al presidente nacional del PAN, Marko Cortés. ¿Cómo estás, 
Marko?, buenos días. 
 
MARKO CORTÉS, PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN: Hola, Mario, qué gusto 
saludarte, muy buenos días a ti y a todos los amigos que nos escuchan. 
 
MARIO MALDONADO: Gracias. Pues el Presidente López Obrador ya envió su 
iniciativa de reforma electoral, los partidos de oposición salieron a decir que como 
está no pasa, que casi, casi que ni se preocupe por tratar de socializarla ahí en la 
Cámara de Diputados, porque ya lo que vieron ustedes dicen que no pasa. ¿Hay 
forma de que se pueda consensuar algo, de que ustedes metan propuestas para 
mejorar lo que se necesita mejorar del sistema electoral mexicano o ya de plano 
ustedes ni quieren verla ni están dispuestos a entrarle a la discusión? 
 
MARKO CORTÉS: Mi querido Mario, primero hay que decir que ese INE, antes IFE, 
con el que se logra la primera alternancia en nuestro país en el año 2000 y es este 
INE el que permite al PRI regresar en el 2012 con Peña Nieto; y es este INE el que 
organizó la elección y llevó todo el proceso que permitió el arribo de López Obrador a 
la presidencia de la República. 
 
(INAUDIBLE) al INE, si bien no es perfecto, es un organismo electoral de los mejores 
del mundo que generan certeza, certidumbre, en los diversos procesos electorales y 
por eso es muy importante preservar todo lo que hemos avanzado en la democracia 
mexicana. 
 
Y por eso en Acción Nacional hemos dicho con mucha claridad, la propuesta 
electoral del Presidente es un dardo envenenado contra la democracia, contra el 
propio Instituto Nacional Electoral, contra el árbitro, contra los tribunales, y más bien 
nosotros, Mario, lo que hacemos es una contrapropuesta. 

https://www.efinf.com/clipviewer/8169de7812ea31562619576d41ca7331?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8169de7812ea31562619576d41ca7331?file
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Y nuestra contrapropuesta es que haya segunda vuelta electoral para elegir al 
Presidente de México en el 2024, para que este llegue con un amplísimo consenso 
de la sociedad mexicana. 
 
Segundo que se elimine la actual sobrerrepresentación que existe en la Cámara de 
las y los Diputados. No es posible que la coalición Va por México haya tenido casi los 
mismos votos de la de la desesperanza de México y resulten tener mucho más 
legisladores que nosotros. 
 
Que se legisle de forma constitucional elecciones primarias para todos los partidos, 
para que el mismo día, organizado por el INE, la sociedad pueda participar en la 
elección del candidato presidencial. 
 
Cuarto que se regule las conferencias mañaneras, porque no puede ser que el 
Presidente se la pase incumpliendo todos los acuerdos del INE, confirmados por el 
Tribunal, y él siga siendo un jugador activo más en los procesos electorales. 
 
Quinto que se prohíba y se sanciona fuertemente el uso de los programas sociales 
para amedrentar al electorado en cualquier sentido, ya sea en el sentido del partido 
en el gobierno o cualquier otro, pero que a la gente no se le pueda amenazar de 
quitarle su programa social si no vota por equis o ye partido político; y si lo hiciera, 
con sanciones muy severas y graves para los que cometieron este tipo delitos. 
 
Y así como esto, en Acción Nacional estamos a punto de presentar nuestra 
propuesta, de hecho, en un momento más voy a tener una reunión con mi 
coordinador parlamentario de la Cámara de Diputados ya para afinar los últimos 
detalles. 
 
Y lo que acordamos en la coalición Va por México es que cada partido va a presentar 
la suya y en su momento vamos a agendar los empates para empujarla con la mayor 
fuerza posible. 
 
MARIO MALDONADO: Ustedes han hablado, Marko Cortés, presidente nacional del 
PAN, de que tienen una contrapropuesta de reforma, como la tuvieron con el asunto 
de la reforma eléctrica, que finalmente no pasó, y entre algunas cosas de las que 
hablan pues mencionan la segunda vuelta de elecciones presidenciales. ¿Qué más 
contiene su contrapropuesta de reforma electoral? 
 
MARKO CORTÉS: Bueno, también hemos dicho de la necesidad de regular las 
precampañas, particularmente las elecciones primarias, a las que que me refería 
hace un momento. 
 
También hemos hablado de eliminar la sobrerrepresentación, que también ya me 
refería hace un momento, de regular la publicidad gubernamental, las conferencias 
mañaneras, a ponerle su nombre, a la que me refería; de controlar el uso, el 
dispendio de programas sociales con fines electorales, como hemos visto que se ha 
hecho hasta en la revocación de mandato. 
 
Seguramente tú viste cómo hubo dos familias de Chiapas sufriendo el día de la 
revocación de mandato porque fueron acarreados, literalmente dicho así por sus 
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familiares, a votar con la consecuencia que si no iban a votar querer estar reina 
dijimos mucho la atención de esta reforma electoral siempre México micro Mario las 
propuestas de reforma electoral ante la oposición de una reforma electoral se hace 
del Poder y la única forma de expresarse una reforma Qué comer para mantenerse 
en el poder Por cierto en Venezuela para ir consolidando y no la vamos a acompañar 
porque lleva un dardo envenenado en contra de la Democracia de la liga está cuando 
creen marco Cortés que va a durar la discusión legislativa de esta iniciativa de 
reforma electoral y lo pregunta en el contexto de las próximas elecciones de junio y 
después Este discurso que tiene el gobierno del presidente López Obrador y su 
partido Morena en contra de los legisladores traidores a la patria cuánto tiempo van a 
discutir la iniciativa calculan ustedes entrante estamos teniendo problemas de 
comunicación en la línea telefónica con Marco Cortés pues hablamos de esta 
iniciativa que propuso el presidente López Obrador anuncio la semana pasada allí en 
Palacio Nacional encabezando la el secretario Adán Augusto López hablamos de los 
tiempos legales que marca la Constitución para votar reformas y están pues muy 
importante porque es una constitución a la electoral en marco nos decía no puede 
reforma electoral Cuántos días previos al inicio de la más menos 90 días Nosotros 
siempre tendremos la apertura para dialogar para construir para encontrar puntos 
piden en ese caso fortalecer la democracia son un ejemplo y explica nosotros hicimos 
una compra propuestas para que la gente no pague nada en su recibo mucho menos 
imatra contrapropuesta es muy simple que se usa una parte de los recursos que 
permiten la Comisión Federal de Electricidad que vamos ya lo que se usa para 
instalar en las casas habitaciones inician en el consumo básico paneles solares para 
la generación de energía eléctrica con eso no pasaría nada y todos para allá mucho 
menos y mantenemos porque el gobierno morenista no acepta nuestra propuesta qué 
forma masiva en libertad energías limpias y energías renovables y qué harías en 
forma inmediata Ya se las canto a la oposición dice que va a arrasar que les va a dar 
una paliza en el 2024 Y supongo que también se refiere a lo que suceda entre tanto 
llegamos allá en junio de este año y en las dos l gobernaturas que se van a votar en 
el 23 qué opinas no se acuerda que él es jefe de estado y debe gobernar para todos 
Que no es presidente del partido por esa canción organizó financio la consulta de 
revocación de mandato ese es el problema El problema es que el presidente sigues 
queriendo ser el que mete el gol el portero en delantero y el defensa y no ASUME 
que estoy llevando todo lo que cuando tenemos la peor inflación en los últimos años 
la Paisa colada cuando se están perdiendo empleos formales la paliza que le da a las 
mujeres cuando les quita las estancias infantiles las escuelas de tiempo completo los 
fondos para que nos Estamos ensayando la grillotina contra el cáncer se actualizan 
Hola a todos los mexicanos cuando vivimos la peor violencia los peores homicidios 
Cuántos muertos hay en el cuarto año ya en el sexenio de López Obrador toca la 
fecha que nos qué tanto crítico en todo el sexenio de Felipe Calderón tú no tienes 
una sola cosa Mario en la cual el poder a presumir que haya mejorado en todos los 
temas que a la gente le importan vamos de mal en peor y me imagino que sabes a 
qué se refiere que nos está poniendo a todos los mexicanos Bueno ya veremos cómo 
llega el 24 morena y el presidente y lo estaremos platicando aquí seguramente 
muchas veces Gracias marko cortes presidente del pan por estos minutos para el 
heraldo televisión muy buenos días Hasta luego vamos del otro lado del estudio Ya 
está lista Gaby Prieto 

      En entrevista María Elena Pérez, Diputada del PAN, habló de la denuncia contra 
los responsables de violación de datos personales en Morena. 

https://www.efinf.com/clipviewer/7cebdd6ba83369a3e359a9d9f40d261e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7cebdd6ba83369a3e359a9d9f40d261e?file
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(2022-05-04), 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión, Pascal Beltrán del 
Río, (Entrevista) - 08:06:36, Duración: 00:08:36 Precio $1,118,170.00 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO, CONDUCTOR: Este miércoles, un grupo de diputados 
del PAN, presentarán una denuncia en contra de Morena, Mario Delgado, Citlali 
Hernández, Ignacio Mier Velasco y quienes resulten responsables, por la violación de 
datos personales, van a pedir medidas cautelares. Y para hablar de ello nos 
acompaña esta mañana en el programa la diputada María Elena Pérez-Jaén. María 
Elena, ¿cómo estás? 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN, DIPUTADA: Qué tal, Pascal, muy buenos días a ti y a 
todo tu auditorio. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Bueno, ¿esto se deriva de las acusaciones de traición 
a la patria contra legisladores que no votaron por la reforma eléctrica? 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN: Exacto. Precisamente esta denuncia que hoy 
presentaremos ante el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales, conocido como el INAI, por sus siglas, contra 
Morena y su asistente, Mario Martín Delgado Carrillo, Mario Delgado, Moisés Ignacio 
Mier Velasco, y Minerva Citlalli Hernández Mora, por el tratamiento indebido de los 
datos personales en el contexto de la campaña de odio iniciada por este partido 
después de la votación de la reforma eléctrica, el pasado 7 de abril. 
 
Y como sabemos, el INAI tiene como responsabilidad de velar por los derechos 
humanos, el derecho de acceso a la información pública y la transparencia, y el 
derecho a la protección de los datos personales, tanto en el ámbito privado como el 
sector público y la privacidad. 
 
Y esta campaña iniciada por Morena, como ya lo mencioné, desde el 18 de abril, 
precisamente un día después de la votación de la reforma eléctrica en la Cámara de 
Diputados, pues para señalar fuera de todo proceso legal que los legisladores que 
votamos contra la reforma eléctrica nos han estado señalando como traidores a la 
patria, y pues se inscribe en este tipo de discurso de odio por su carácter 
discriminatorio y que incitan a la violencia, poniéndonos en riesgo y no solamente a 
las y los legisladores de los partidos de oposición, los 223 diputados que votamos en 
contra de la reforma eléctrica, sino también en el entorno familiar. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Bueno, entiendo que esta acusación, pues entraña el 
señalamiento de haber cometido un delito porque traición a la patria es un delito, sin 
que ni siquiera se haya presentado una acusación formal, y si obviamente sin que 
ningún juez los haya encontrado culpables. Pero en cuanto al uso de datos 
personales, déjame aquí jugar un poco el papel del abogado del diablo, ustedes son 
representantes populares, y pues digamos, su nombre, sus nombres están sujetos a 
la discusión pública, ¿por qué se habrían violado sus datos personales, María Elena? 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN: Bueno, primero, muy bien y muy interesante la 
pregunta. A ver, el derecho a la protección de los datos personales, pues es un reto 
fundamental reconocido en la carta magna, en casos como el de la presente 
denuncia, pues resulta fundamental, ya que constituye un instrumento legal idóneo 
para que cesen los discursos de odio. 
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Como bien lo dices, los datos personales de nosotros en el sentido de la imagen, de 
la fotografía, el partido político, pues no habría ningún problema, la situación es que 
se viola el principio de licitud, los datos personales deben tener, tú sabes que el 
derecho a la protección de datos personales, este derecho se rige por principios y 
deberes, y el principio de licitud, o sea, si los vas a utilizar con una finalidad ilícita, no 
tenemos ningún problema, por supuesto, además, nuestro voto es público, pero lo 
que están haciendo ellos es, en estos discursos de odio, es, se sigan utilizando lo 
que estamos pretendiendo es que se sigan utilizando indebidamente para difamar, 
acosar, estigmatizar, incitar a cualquier forma de violencia nuestra contra. Entonces, 
debido a lo delicado de la situación, a través de la denuncia que se presenta, que 
presentaremos en un par de horas, pues estamos solicitando el INAI la autorización 
de medidas cautelares que consistan en el cese inmediato del tratamiento indebido 
de los datos personales, relativos, pues como dije, nombre, imagen, afiliación política, 
porque por parte de Morena, su campaña de desinformación, la capacidad de odio. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Hemos visto, por ejemplo, carteles, mantas en 
diferentes partes del país con la imagen del diputado de ese distrito y el epíteto de 
traidor o traidora a la patria, y preguntarte, María Elena, si en tu caso personal, pues 
has tenido algún tipo de amenaza o hostigamiento por el sentido del voto 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN: En mi caso no ha ocurrido así, pero te voy a dar un 
ejemplo, nuestro diputado Javier González, del PAN, ya sufrió una circunstancia la 
invasión a su privacidad, fueron un grupo de personas a buscarlo a su domicilio 
particular, primero para impedir el libre tránsito, para que saliera de su casa, y 
posteriormente con la potencial, el potencial peligro de violencia contra él. Entonces, 
está utilizando Morena cómo obtuvieron los datos este grupo de personas, no sé si 
me explico, Pascal. 
 
Tú, yo te leí, le di un retuit, porque además, estaba en los medios, lo que ocurrió hace 
dos días con el partido, con un diputado local del Partido Verde, que fue asesinado. Y 
fíjate, este, este, este diputado local, muy responsable, él hizo declaraciones en 
contra de Morena, y señalando que no estaba de acuerdo con la campaña de odio 
que estaban emprendiendo contra los legisladores de oposición, digo, no sabemos 
las causas del asesinato del diputado local del Partido Verde. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Sí, pero el contexto es, es, es necesario decirlo, estoy, 
digamos, por eso lo, por eso lo, lo puse en Twitter, porque me parece que es, o sea, 
el contexto es importante en este caso. 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN: Y sí, debemos impedir eso, Pascal, es que digo, uno 
escucha las declaraciones temen del coordinador de los diputados Morena, Ignacio 
Mier Velasco, diciendo que aplaude a los mexicanos, que nos pongan al paredón y el 
fusilamiento con la pluma, mira nada más que incitación al odio, Pascal, lo que está 
haciendo Morena, verdaderamente es indebido, es, es, es increíble que sean tan 
irresponsables. 
 
Por el hecho de ejercer la responsabilidad que tenemos los legisladores nos 
acobarde traidores a la patria, no quiero pensar, Pascal, que ocurra una desgracia, 
tenemos ahorita, y se tiene que deslindar esas, lo que ocurrió en Colima con el 
diputado local del Verde, que fue asesinado por defendernos, no sé si fue por eso, 
pero él, él es una persona que nos estuvo defendiendo de que, y además, más que 
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nada, en contra del partido Morena y sus declaraciones de odio. Entonces, yo creo 
que esto… Porque tenemos el caso, lo que ya resolvió el INE, porque también se 
presentaron una serie de denuncias ante el INE, pero en el caso del INE, se trata de 
peticiones de los partidos políticos para solicitar que se constriña Morena a cumplir 
sus obligaciones como partido político, y específicamente lo que dice la Ley General 
de Partidos Políticos en el artículo 25, recordaremos que hace unos días, la Comisión 
de Quejas y Denuncias del INE ordenó a Morena como medida cautelar, para que en 
lo inmediato realizara las acciones y gestiones, necesarias para eliminar las 
publicaciones donde se calificaba de traidores a la patria al conjunto… 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Perdón, María Elena, que te interrumpa… 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN: Contra la reforma eléctrica. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Se me termina el tiempo, pero entonces, esto tiene 
que ver con datos personales, y vas a tener una, van a tener una conferencia a las 
nueve de la mañana para anunciar esto formalmente, y luego lo presentarán ante el 
INAI. 
 
Si tú nos permites, vamos a estar, pues cerca de esta denuncia, y a ver qué se 
resuelve, en muchísimas gracias. 
 
MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN: Al contrario, te agradezco esta oportunidad, Pascal, y 
esto es importante, no solamente para los datos personales de los legisladores, sino 
también para que la gente conozca que tiene este derecho, y que no pueden ser 
utilizados de forma indebida, te lo agradezco muy buen día a todos. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Gracias, gracias, diputada, gracias a María Elena 
Pérez-Jaén, vamos a pausa, regresamos. 

      En opinión de, René Delgado, analista, el conjunto de los partidos políticos está 
haciendo un enorme esfuerzo para evitar cambiar el régimen electoral. 

(2022-05-04), Canal 2 Las Estrellas, Despierta, Danielle Dithurbide, (Opinión) - 
07:13:36, Duración: 00:06:01 Precio $2,926,990.00 
DANIELLE DITHURBIDE, CONDUCTORA: Inflacionario, aquí todos los detalles 
desde luego si nos da tiempo, mientras tanto, es miércoles de análisis y está con 
nosotros nuestro querido René Delgado, ¿cómo estás, René? 
 
RENÉ DELGADO, ANALISTA Y COLABORADOR: Bien, bien Danielle. 
 
DANIELLE DITHURBIDE: Gusto verte siempre, para platicar, justo de esto, de la 
polémica propuesta del Presidente para una reforma electoral. 
 
RENÉ DELGADO: Así es, pero no solo del Presidente Danielle, creo que el conjunto 
de los partidos está haciendo un enorme esfuerzo, para evitar cambiar el régimen 
electoral, para evitar, porque digo esto, dice ahora el Presidente, que en efecto no 
pretenden desaparecer el Instituto, pero desde hace más de un año, se dio una 
campaña de hostigamiento a la autoridad electoral, que hace temer que la reforma 
sea un ardid, justamente para lastimar al instituto, que si contribuyo 

https://www.efinf.com/clipviewer/be5788e5f7db861f93702a5966dbcb65?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be5788e5f7db861f93702a5966dbcb65?file
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fundamentalmente en la transición a la democracia, pero no en la consolidación de la 
democracia. 
 
Cuál fue esa campaña, ahí están vivas en la memoria, las estampas del féretro que 
llegó a las puertas, puertas del instituto Nacional Electoral, el senado Félix Salgado, 
ahí está también en la memoria, el señalamiento o la tentación del dirigente de 
Morena, Mario Delgado, queriendo extinguir porque esa fue la expresión, que utilizo 
al propio instituto, ahí está nada más y nada menos, el dicho del secretario de 
Gobernación. 
 
Señalando que los consejeros seguían con la cola entre las patas y perdón por el 
lenguaje, pero fue el que empleó, el funcionario, y desde luego ahí queda también la 
constante violación de ley, incluso por parte del Ejecutivo y de sus incondicionales 
para animar lo que fue la revoratificación de mandato. 
 
Esta campaña, de pronto, pese a la necesidad de revisar y reformar el régimen 
electoral hace poner en duda, cuál es la intencionalidad en esa medida, yo sí creo 
que valdría la pena mucho revisar la integración y la composición de, el Congreso de 
la Unión, creo que si valdría la pena, reducir, el número de integrantes, creo que sí, 
valdría la pena, revisar el rol de la autoridad, nacional electoral, de cara a los 
organismos públicos, locales electorales. 
 
Que ahí se da, una duplicidad de funciones, y de gasto y creo que también, valdría la 
pena revisar, comidas a relucir, el financiamiento público de los partidos, año con 
año, aumenta son carretadas de dinero los que se llevan los partidos, y esas 
prerrogativas, lo que han generado son pleitos adentro de los partidos para controlar 
la dirección y la administración de esos recursos, y a la vez un alejamiento de la 
propia ciudadanía. 
 
Me parece descabellado y absurdo, pensar que se puedan elegir a consejeros y 
magistrados electorales, pero creo que las otras medidas son atendibles, pero 
cuando uno ve, aquella campaña, cuando uno ve la atmósfera de linchamiento en 
contra, los diputados opositores, uno dice, propósito de revisar la legislación 
electoral, será verdaderamente reforma y mejorar al instituto, ahí queda la duda. 
 
Y por el lado de la oposición, ahí si, como se dice coloquialmente, no cantan mal las 
rancheras, es decir, han descalificado la iniciativa presidencial, y habiendo tenido 
más de un año, esta reforma se anunció el 10 de junio del año pasado, habiendo 
tenido más de un año para elaborar una contrapropuesta, apenas antier anunciaron, 
que van a elaborar una, una cuyos ejes principales son. 
 
1.-que haya segunda vuelta en elección presidencial, 2.- que los partidos lleven a 
cabo elecciones primarias, para elegir candidatos presidenciales, 3.- regular la 
conferencia matutina, en temporada electoral 4.- eliminar la sobre representación en 
la Cámara de Diputados. 5.- Anular los comicios donde intervenga el crimen y 6.- 
fortalecer las sanciones contra aquellos que utilicen programas sociales. 
 
Es decir, son temas importantes, pero no están directamente vinculados, con el 
régimen electoral, y en esa medida, sin decirlo, burla, burlando, pareciera que el 
conjunto de los partidos, hacen un enorme esfuerzo, porque todo quede igual. 
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DANIELLE DITHURBIDE: Buena frase, digamos que todos coincidiríamos, en que se 
necesitan reformar varias cosas, estoy plenamente convencida que la gran mayoría 
de los mexicanos no está de acuerdo en los plurinominales, en el gasto, como bien lo 
decías y en los dineros que se les da institutos locales y a los partidos políticos la 
razón que habría que preguntar es porque se está proponiendo. 
 
ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ, CONDUCTOR: Claro las motivaciones. 
 
RENÉ DELGADO: Mira acá hay que hacer un señalamiento importante no se van a 
desaparecer las diputaciones plurinominales, se van a desaparecer la uni nominales, 
en todos los Estados eligían por listado, a alguno de los diputados que les 
correspondería, yo si creo que es necesario revisar el régimen electoral, pero ni 
tienen la mayoría, iniciaron una campaña que deteriora la intencionalidad. 
 
ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ: Si con este ambiente político, meterse en ese tema 
podría resultar contraproducente, para todos no. 
 
RENÉ DELGADO: Por eso creo que lo mejor que puede ocurrir es que no pase nada, 
que es un (INAUDIBLE) 
 
DANIELLE DITHURBIDE: Totalmente, pues muchas gracias, René. 
 
RENÉ DELGADO: A ustedes. 
 
DANIELLE DITHURBIDE: Como siempre interesantísimo, nos vemos en la noche, en 
tercer grado. 
 
RENÉ DELGADO: Nos vemos en la noche. 
 
ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ: El Canciller Marcelo Ebrard se reunió en Washington. 
 
GPG 

      En opinión de Ricardo Rocha, "AMLO, con la dictadura democrática". 

(2022-05-04), 104.1 Radio Fórmula , Fórmula Detrás de la Noticia, Ricardo Rocha, 
(Opinión) - 06:37:58, Duración: 00:04:47 Precio $885,395.00 
RICARDO ROCHA, CONDUCTOR: En mi opinión Detrás de la Noticia: “AMLO la 
dictadura democrática”. 
 
Sé que es bastante chocante citarse a uno mismo, pero hace un mes, a propósito de 
la Consulta de Revocación de Mandato impulsada por el presidente López Obrador 
sostuve que: “...inusitadamente, la iniciativa ha partido del poder omnímodo que 
detenta el presidente para refrendar su autoritarismo y justificar -hay que decirlo con 
todas sus letras- una dictadura o al menos una dictablanda; todo ello con miras a un 
proyecto transexenal encabezado por él mismo como voz única o en su carácter de 
ventrílocuo a través de algún Neto o cierta Titina. Y es que “El Estodo soy yo” quiere 
eso, la totalidad, el estadio, la cancha, el balón, pero sobre todo los árbitros, hasta los 
del Var. Por eso, el ataque sistemático y el intento de aniquilación del presidente 
contra el INE y el Trife, pero especialmente contra sus consejeros y magistrados, a 

https://www.efinf.com/clipviewer/4ae17cf3d93d4d020837c71217659c9b?file
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los que quiere suplir “mediante el voto popular” con sus vergonzantes amlovers y 
contlapaches que a todo le dirán que sí. En pocas palabras, el fin de la democracia 
en este país. 
 
Hoy, debo y quiero refrendar lo dicho, luego de conocer el mamotreto descarado y 
amenazante de la Reforma Constitucional en Materia Electoral presentado por AMLO 
y Morena. Una estrategia gástrica que muestra, por si hiciera falta, el rostro 
autoritario y dictatorial de la 4T, por múltiples razones: 
 
Nuevamente, la propuesta emana desde las alturas del poder y no de los 
involucrados en el proceso democrático, como serían los partidos, académicos o la 
sociedad civil organizada. 
 
Ya lo dijo el propio López Obrador apenas antier, refiriéndose a sus candidatos antes 
corcholatas: “tenemos pitchers para volverles a ganar por paliza”. Reafirmando así 
que él no gobierna para todos los mexicanos y todos los partidos, sino solo para 
quienes lo siguen con obediencia ciega. 
 
La propuesta es acabar con INE y Trife y crear -a estas alturas un solo y nuevo 
órgano llamado Instituto Nacional de Elecciones y Consultas que contenga un 
Tribunal. Se reducirían de 11 a 7 los consejeros, que se elegirían por voto universal; 
aunque no especifica el método, si plantea que 20 candidatos serían propuestos por 
el Presidente, 10 por la Cámara de Diputados, 10 por la de Senadores y 20 por la 
Corte. Una propuesta por sí misma abusiva. O como dirían mis ñeros tepiteños, el 
puritito agandalle. Además, López Obrador ha argumentado que se trata de tener 
consejeros honestos e incorruptibles, como si los actuales no lo fueran. Lo que refleja 
un encono personal ya inocultable. -Los otros argumentos de que se trata de 
instaurar procesos electorales confiables y una democracia más barata, se estrellan 
contra la realidad: el actual gobierno surge de un proceso conducido impecablemente 
por el actual INE que, según todas las encuestas, es el órgano público más confiable 
para los mexicanos. En cuanto a los dineros, el Tren, el Aeropuerto y la Refinería son 
la prueba incontrovertible de que a este gobierno siempre le sale más caro el caldo 
que las albóndigas. 
 
Coincido plenamente con Lorenzo Córdova, el consejero presi dente del INE: “La 
propuesta está enfocada a un control autoritario; cualquier propuesta tendría que ser 
la suma de muchas cabezas y no la suma de muchos hígados”. 
 
Lo malo es que ese es el estomacal concepto de la democracia en el actual gobierno. 

      En entrevista, Marco Cortés, presidente nacional del PAN, habló sobre la 
contrapropuesta a la Reforma Eléctrica y la Reforma electoral. 

(2022-05-04), 102.5 Noticias MVS, Noticias MVS con Juan Manuel Jiménez, Juan 
Manuel Jiménez, (Entrevista) - 05:15:31, Duración: 00:06:15 Precio $427,500.00 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ, CONDUCTOR: ¡Saludo con mucho gusto a Marko Cortés, 
el presidente Nacional del PAN! ¡Un placer saludarlo presidente, buen día! 
 
MARKO CORTÉS, PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN: ¡Muy bien! ¡Gracias a Dios! 
¡Que gusto saludarte a ti y a todos los que nos escuchan! 

https://www.efinf.com/clipviewer/47971d9a00500ff29e47fd7f67800f12?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47971d9a00500ff29e47fd7f67800f12?file
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JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Reforma eléctrica, está fue enviada hace algunos días por 
el Presidente Andrés Manuel López Obrador, ya presentaron una contrapropuesta, 
¿hay coincidencias, no hay diferencias? ¿Cómo va ese tema? 
 
MARKO CORTÉS: Nosotros estamos esperando que acepte nuestra propuesta de 
poner paneles de generación de energía eléctrica solar en todas las casas de nuestro 
país, iniciando de manera inmediata, se asigna presupuesto para que de esa forma 
podamos de manera masiva y universal empezar a generar energía limpia, que la 
gente pague menos en su recibo de luz o de plano no pague nada cuando su 
consumo no sea tan alto. 
 
Y que se inicia de forma inmediata, que le asignemos en el próximo Presupuesto de 
Egresos de la Federación, la pregunta inmediata es ¿de dónde sale ese recurso? De 
los millonarios subsidios, hay cerca de 70 mil subsidios que le da el Gobierno 
Federal, con los impuestos de todos, a la Comisión Federal de Electricidad, que, al 
menos, una parte de estos se entregue a poner paneles solares para: por un lado 
generar energía limpia; y por otro que la gente no pague nada o pague mucho menos 
en su recibo de luz. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Eso en cuanto a la reforma eléctrica, ya se presentó 
también una reforma electoral por parte del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, ¿esa cómo la ve Presidente? 
 
MARKO CORTÉS: Es un dardo envenenado porque atenta contra el árbitro electoral, 
contra el INE, entonces IFE, este que permitió la primera alternancia en México en el 
2000, o que permitió hasta el regreso del PRI en el 2012 y la llegada del propio López 
Obrador en el 2018, ese árbitro electoral es el que hoy pretenden destruir y por eso 
es que nosotros no lo podemos aceptar, estamos a favor de la libertad, del derecho a 
disentir, a pensar distinto, estamos por la democracia y por ello es que esta es una 
reforma que es peligrosa para nuestro país. 
 
Y hemos hecho una contrapropuesta, y la contrapropuesta incluye el tener segunda 
vuelta electoral para la elección presidencial de 2024, para que quien sea presidente 
llegue con un enorme consenso de las y los mexicanos; tener una elección primaria 
constitucional, organizada por el Instituto Nacional el mismo día para todos los 
partidos, para las elecciones presidenciales; eliminar la sobrerrepresentación en la 
Cámara de Diputados, que actualmente existe, porque no puede ser que actualmente 
la coalición “Va por México” frente a la “Desesperanza de México” hayamos tenido, 
más o menos, los mismos votos pero ellos tengan más diputados. 
 
Entonces, esto es porque esto genera una sobre representación, efectivamente 
permitida en la Constitución, pero es parte de lo que hay que quitar, que no se usen 
los programas sociales como los están usando para amenazar a la gente a que 
vayan a votar por el riesgo de así perder su programa social, y que esta acción sea 
fuertemente castigada, y así un conjunto de medidas como regular las mañaneras, y 
que ya no pueda estar haciendo desde ahí proselitismo o atacar a los adversarios, o 
bien atacar a otros candidatos, como ha venido ocurriendo de forma reiterada. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Marko Cortés, presidente de Acción Nacional, ¿ven 
alguna coincidencia con alguna de las propuestas que mando el Presidente? 
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MARKO CORTÉS: Lamentablemente no, es una reforma muy peligrosa, con un 
dardo envenenado que atenta contra el corazón de la democracia y del árbitro 
electoral, pero ahí está nuestra propuesta para que se encuentren los puntos de 
coincidencia. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Creo que también es importante decir que hemos visto a 
un Ricardo Monreal, el coordinador de la Cámara de Senadores, mas conciliador a 
diferencia del coordinador de la Cámara Baja, Ignacio Mier, pero ustedes en el PAN 
¿cómo ven a estos representantes de los partidos de oposición? 
 
MARKO CORTÉS: Que ya empieza a haber voces de Morena que no están de 
acuerdo en tal situación, en tal persecución de los opositores, en tal radicalismo, 
porque creo yo que hoy se de un Gobierno queda paso de un autoritarismo, de una 
autocracia, una autocracia es cuando todo lo decide un solo hombre, y eso es lo que 
no podemos permitir, porque está siguiendo los pasos que se dieron en su momento 
y tienen como tienen a Venezuela o a Bolivia. 
 
Y es bueni que empiece a haber voces que están de este lado del Gobierno de 
Morena, pero que dicen, “no, no, no, esto no puede ser, no estoy de acuerdo en que 
se sigan persiguiendo a los opositores, no estoy de acuerdo en que atenten contra la 
democracia o contra las instituciones”, ¡ojalá que sean más claros!, ¡ojalá que sea 
más gente sensata! 
 
También de ese lado de la oposición política lo hagan porque hoy lo que yo veo con 
certeza es que, más allá de lo que creas tú, crea yo y nuestros escuchas, nos 
debemos respetar, nos merecemos respeto a pesar de nuestras propias diferencias. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¡Presidente, como siempre un placer saludarlo, le mando 
un fuerte abrazo! 
 
MARKO CORTÉS: ¡Al contrario! ¡Siempre es un gusto también saludarte, un abrazo 
muy fuerte para ti y para los amigos que nos escuchan! 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Marko Cortés, el presidente Nacional del PAN, nos dice 
“la reforma electoral es peligrosa para nuestro país”. 
 
JZP 
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